

**José Antonio Antón Pacheco.** *El tiempo de Éranos: metahistoria (H. Corbin), hierohistoria (M. Eliade) y transhistoria (L. Massignon).*

Con estas expresiones queremos hacer referencia a una concepción del tiempo histórico que trasciende los hechos cronológicos y empíricamente comprobables. Aunque no quieren decir exactamente lo mismo, coinciden con esa sencilla definición. Para Massignon lo transhistórico alude a los acontecimientos que a modo de intersignos construyen nuestra curva de vida y nos remiten a una dimensión sobrenatural. Con el término metahistórico Corbin nos habla de realidades arquetípicas que se plasman en determinados acontecimientos espirituales. La idea de hierohistoria de Eliade designa constantes e invariantes de religiones y experiencias religiosas. Todo esto hace que las hermenéuticas de estos autores sean diferentes de las que basan sus planteamientos en la historicidad.